



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 28 de abril de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Miedo afecta los negocios nicas en Miami

-Cónsul dice que inmigrantes no han salido ni a hacer compras, y las obras de construcción están paralizadas

-Mujer nicaragüense tiene temor de ir a dar a luz al Hospital Jackson, porque la pueden detener

-Piden levantar sigilo bancario por Ceni

-La Procuraduría General de la República (PGR) solicitó en el Juzgado Quinto Civil de Distrito, levantar el sigilo bancario para que la Contraloría General de la República (CGR) pueda tener acceso a la información que guarda la Superintendencia de Bancos, relacionada con los Certificados Negociables de Inversión (Ceni).

-El contralor Guillermo Argüello Poesy consideró positiva la decisión de la Procuraduría e informó que la tarde de ayer recibió la notificación de esta acción.

-El año pasado, la CGR denunció de nulidad los Ceni emitidos por el BCN, y remitió a la Procuraduría General de la República la resolución, para que iniciara un juicio civil y poder revertir la emisión de más de 500 millones de dólares que sirvieron para cubrir las quiebras bancarias de cinco entidades financieras, aunque hasta el momento esto no ocurre.

-Buscan a cabecilla de buzón en Costa Rica

-La Policía Nacional estima que Jorge Humberto Díaz, el supuesto cabecilla del grupo dueño del buzón de armas ligado al trasiego de drogas, encontrado en la finca El Parpadeo, en Jinotepe, el pasado 20 de abril, pudo haber escapado a Costa Rica.

-El jefe policial es del criterio que en el país se está asentando el crimen organizado, por lo que instó a los medios de comunicación a apoyar los esfuerzos que realizan para combatirlo

-Pellas espera alianza de Rizo con Montealegre

-Carlos Pellas Chamorro, presidente ejecutivo del grupo Pellas, el más importante conglomerado económico del país, dijo ayer que aún tiene la esperanza, por muy remota que sea, de que surja una alianza entre el candidato presidencial del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), José Rizo Castellón y Eduardo Montealegre, candidato presidencial de Alianza Liberal Nicaragüense- Partido Conservador (ALN-PC).

El Nuevo Diario

-Pánico, pero boicot va

-“Situación complicada”, dice cónsul en Miami, y que las redadas continuarán

-¡Viene la migra!, gritan en un mercado de verduras y frutas, y en cuestión de minutos quedó desierto

-Consulado maneja lista de detenidos, pero de antes de las últimas redadas, y piden “discreción” a familias que tengan indocumentados

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 2 -

-Sin embargo, el "Día sin Inmigrantes" no se detiene, hay una convocatoria histórica en EU, con una sociedad dividida sobre el tema

-Producción de etanol está en fase avanzada

-Prueba en vehículos traídos de Brasil

-Una enorme inversión, pero con la mezcla adecuada puede surtir a todo el parque vehicular actual

-Etanol mezclado bajaría el precio del combustible a la mitad de lo que cuesta la gasolina

-Nadie explica cómo fluiría combustible

-Hasta Chávez lo ignora, "pero que lo mando, lo mando"

-Presidente venezolano habló hasta de "almacenaje flotante"

-Vicepresidente de la nueva sociedad señaló que una de las opciones es crear su propia infraestructura, pero esto llevaría mucho tiempo

-Según el acuerdo, Albanic será una sociedad anónima con sede en Nicaragua con un capital social de un millón de dólares, equivalente de un 10%. PDV Caribe suscribirá el 60% cancelando 70,000 dólares norteamericanos, y la Asociación de Municipios el 40% restante, con una inversión de 40 mil dólares norteamericanos. La duración de la empresa será de 99 años.

-Enacal quebrada

-Proponen subsidio como en El Salvador

-No hay ingresos para más proyectos ni para darle mantenimiento a las bombas de agua

-"Situación financiera es fatal", calificó el presidente de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional

-El presidente ejecutivo de la Empresa Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados Sanitarios (Enacal), Luis Debayle, expuso ante la Comisión Económica de la Asamblea Nacional la falta de ingresos de la empresa que permita darle un mejor servicio a la población.

-Maniobra para liberar a asesinos de Polanco

-Alegan que jurisdicción es de Nagarote

-Recurriendo a una maniobra parecida a la utilizada por los abogados del narcotraficante colombiano Jorge Eliécer González Hernández y/o Luis Ángel González Largo, recientemente entregado a la justicia estadounidense, el abogado Sergio Lira intenta poner en libertad a los presuntos asesinos del comerciante Jerónimo Polanco

Editorial

La Prensa

Responsabilidad empresarial

"Se está celebrando en Managua la Cuarta Conferencia de Responsabilidad Social Empresarial, en la que participan unos 350 empresarios de Nicaragua, de los demás países centroamericanos — incluyendo a Panamá— y de otros del Caribe. A estas alturas del tiempo, hasta en países como Nicaragua se ha avanzado en el reconocimiento de que la empresa privada es la principal fuerza motriz del desarrollo económico y el progreso social. Sin embargo, las amenazas contra la empresa privada no han desaparecido en Nicaragua. Por el contrario, la nueva ola de populismo autoritario y

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 3 -

del llamado “socialismo del siglo 21” —que es alentado desde Cuba y Venezuela y financiado con los abundantes excedentes de dólares que produce el petróleo venezolano— no oculta y más bien proclama con arrogancia sus pretensiones de liquidar o al menos de quebrantar el sistema económico basado en la propiedad privada y el libre mercado. Al sistema capitalista basado en la libertad de empresa y el libre comercio, lo pretenden sustituir con un capitalismo burocrático de Estado, el mismo que ya ha demostrado su inviabilidad y su fracaso con consecuencias catastróficas sobre todo para las clases más pobres de la sociedad, a las que los caudillos del socialismo autoritario supuestamente pretenden beneficiar. La credibilidad de la empresa privada se debe fundar en una clara e indiscutible demostración de que ella es socialmente responsable y, por lo tanto, indispensable para la creación de una sociedad de prosperidad y libertad”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La economía del cangrejo (Mauricio Peralta)

“Desde hace algunos meses, basados en los recientes triunfos electorales de partidos de izquierda en Latinoamérica, los dirigentes sandinistas han experimentado y querido contagiar a su electorado de una euforia preeleccionaria, ya que visualizan en estos resultados una especie de “oleada de giros hacia la izquierda” hacia sistemas adversos a las instituciones que son la base del sistema de libre mercado en el mundo y que eventualmente inclinarían la balanza a favor de ellos. En Nicaragua, todavía alguno que otro cangrejo en vías de extinción busca a toda costa estar en la acera de las minorías. El 5 de noviembre de 2006 próximo tendremos la oportunidad nuevamente de votar en qué acera queremos permanecer, si en la que concurre la gran mayoría de la población del mundo o en la que se ubican los empecinados en vivir de la economía del cangrejo, el de la larga barba, junto a su nueva cría, el sudamericano belicoso que junto al que formaría el ansiado trío, entonarían las mismas

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 4 -

canciones con las que nos empobrecieron hasta el límite en el pasado y que aún hoy, sufrimos todos los nicaragüenses”.

Petróleo electoral (Pedro J. Chamorro B.)

“La generosidad proselitista del comandante Hugo Chávez se ha puesto de manifiesto con la firma de un acuerdo por medio del cual las alcaldías sandinistas que controlan Amunic podrán recibir hasta un 40 por ciento del petróleo electoral, sin pagarlo hasta dentro de 25 años, cuando sean otros ediles a quienes les toque pagar la cuenta. Chávez está apostando de esta manera al triunfo de Daniel Ortega, ya no sólo de palabra sino con el petróleo en la mano, unos diez millones de barriles de petróleo anuales, según el acuerdo. Lo importante es que venga este año, para que la campaña electoral de Ortega se vea “aceitada” con muchos petrodólares. Los sectores antisandinistas que no compartimos estas políticas populistas, que sin duda podrían llevar a Nicaragua a la debacle económica, aún estamos a tiempo para evitarlo y no por miedo, sino por sentido común, que a veces resulta ser el menos común de los sentidos.

Para ganarle a Ortega y a Chávez, quien dicho sea de paso no es injerencista sino que apenas expresa su opinión personal sobre el candidato del FSLN, fundamentada claro está en diez millones de barriles de petróleo al año, nos debe guiar el pragmatismo político y no el odio y el resentimiento. Si no lo logramos, la mejor herencia que le puede dejar el gobierno saliente de don Enrique Bolaños al gobierno entrante es una maquinita nueva para imprimir billetes”.

El Nuevo Diario

Los discursos de los candidatos neoliberales (Oscar-René Vargas)

“En la actualidad, la retórica de los líderes políticos neoliberales no está al servicio de construcción o conservación alguna. Su fin es dismantelar las conquistas sociales. Dismantelar lo que es la herencia social y económica de la revolución social y, en particular, todas las asociaciones, regulaciones y mecanismos que expresen solidaridad para los sectores empobrecidos por el neoliberalismo, el capitalismo salvaje. No es un vaticinio: es una orden de los organismos financieros internacionales para borrar el pasado. El mercado requiere que todo consumidor y empleado se hallen brutalmente solos en el presente. En consecuencia, el proceso de dismantelamiento tiene que disfrazarse y esconderse. Ésa es la tarea primordial de los líderes políticos de la derecha de hoy. La crisis de la derecha política neoliberal es el producto de diversas debilidades y equívocos convergentes. En primer lugar aparece la burguesía local sin otro proyecto que la reproducción del parasitismo financiero, sin partidos políticos medianamente estables y respetados (por ejemplo, la crisis de legitimidad del PLC por la corrupción Alemán y sus cómplices). Luego las fuerzas armadas no han sufrido un proceso de restauración conservadora que los lleve a apoyar, incondicionalmente, a la derecha política, entrelazadas con redes mafiosas y diversos sistemas de corrupción. En tercer lugar el imperio ha perdido fuerza global y en consecuencia ya no está en condiciones de imponer sus decisiones en un ciento por ciento sin provocar levantamientos sociales importantes en la región latinoamericana. En cuarto término, las otras potencias (Unión Europea, Rusia, China, Japón) intervienen en la región centroamericana con distintos grados de incidencia, pero en ningún caso se

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 5 -

perfilan como fuerzas imperialistas dominantes”.

Brazos largos (Artemio Cruz)

“Las fracciones de partidos y alianzas políticas adversarias electorales del FSLN no han podido ponerse de acuerdo ni con la generosa ayuda del largo y verde brazo del Tío Sam Trivelli, ni con las presiones de los principales grupos empresariales criollos, ni por el ominoso y cacareado horror que unánimes dicen sentir por un triunfo de Daniel Ortega Saavedra. Al grupo Pellas no es que le preocupe tanto una victoria del FSLN, habida cuenta que como grupo demostró capacidad de cohabitación y sobrevivencia en la década perdida. Lo que le preocupa son los amarres que el frentismo pueda hacer con adversarios financieros y eventualmente menguar sus pingues ganancias. Asombrosamente el FSLN ha estado de muy bajo perfil, porque los medios de comunicación están embrocados en las disputas de la gran alianza antisandinista, lo que el frentismo aprovecha para hacer sus propios arreglos con otros sectores del gran capital y con el apoyo de Chávez tiende a convertirse en el gran benefactor de los nicas empobrecidos trayendo a estas petro-sedientas tierras combustible barato. Porque así como va el precio del petróleo nuestra agónica economía tiende a colapsar en el más breve de los plazos.

Como dijo una célebre contralora: ¿Qué son 600,000 dolaritos? Eso no es nada. Pero adónde fueron a parar esos dolaritos, si será significativo para el futuro electoral del frentismo y de Nicaragua. No crean que a la garganta de González Largo no le da la voz para grabar algunos CD que el imperio quiere escuchar. Y aquí el frentismo se ha “lentiado”. No se ha separado drásticamente de esa vergonzosa acción cometida por magistrados, jueces y abogados del sistema judicial de Nicaragua. Tampoco ha permitido que cada cliente, sea magistrado o abogado, asuma su responsabilidad... Más bien los ha encubierto demostrando que está clavado en la jugada. Quien calla otorga, pero también se embija. Y el FSLN, para vergüenza de sus héroes y mártires, muy pronto tendrá que defenderse de la acusación de querer convertir a Nicaragua en un narco Estado, pero ahora en serio y con pruebas, ya no como el rumor de antaño. Asunto que vulnera la seguridad mundial, la hemisférica y la mía. ¡Qué brazos más largos y qué lenguas más largas!”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-PLC desconfía de la relación FSLN-Albanic (Pág. 3 A)

-Wilfredo Navarro insinúa que FSLN podría lavar dinero para campaña, con Albanic

-Sin embargo, el diputado Edwin Castro le respondió: “El que las usa se las imagina”

-El legislador sandinista evitó comentar los pormenores del contrato petrolero suscrito entre el presidente de Amunic y alcalde de Managua, Dionisio Marengo y el Gobierno venezolano, sin embargo, añadió que por ahora PDVSA no enviará petróleo a Nicaragua, porque el petróleo no viene “por arte de magia”.

-Aleman en Upanic como “lechero” (Pág. 3 A)

- Es casi un hecho que el ex presidente de Nicaragua y reo Arnoldo Alemán, sobre quien pesa una



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 6 -

condena de 20 años por fraude al Estado, vuelva nuevamente a asumir un papel entre el gremio agropecuario.

-PLC apoyará la destrucción de los 651 misiles (Pág. 3 A)

-El diputado y vicepresidente del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Wilfredo Navarro, desautorizó ayer al ex jefe de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, quien este miércoles dijo que los diputados liberales no respaldarían la destrucción de los 651 misiles tierra aire Sam-7 que pide Estados Unidos, debido a la cancelación de las visas norteamericanas a varios funcionarios de ese partido

-Añadió que previo a la destrucción de los 651 misiles Sam-7, los diputados deben discutir una reforma a la Ley de Armas para que se “destrabe el candado” que establece que se requiere de una votación calificada.

-Condicionan ingreso a los EE.UU. a hijos de Alemán (Pág. 6 A)

-El Consulado de Estados Unidos en Nicaragua emitió un “permiso condicional” para que los hijos del ex presidente Arnoldo Alemán, Carlos Miguel, María Alejandra y María Dolores, viajen a aquel país para estar presentes en el juicio por el congelamiento de varios certificados de depósito por más de setecientos mil dólares, sospechosos de provenir de operaciones de lavado de dinero.

- El inicio de este juicio que estaba previsto a iniciar el pasado 17 de abril, fue pospuesto por el juez de Miami, Federico Moreno, para dar inicio en la primera quincena de mayo, atendiendo una solicitud del abogado de los Alemán, George Evans, quien alegó que sus defendidos no tenían visa para ingresar a Estados Unidos y estar presentes en el juicio.

El Nuevo Diario

-Humberto Ortega: “Nicaragua necesita un gobierno de centro” (Pág. 3 A)

-El general retirado Humberto Ortega consideró ayer que una fuerza de centro, pragmática y humanista, sea la que administre los destinos de Nicaragua a partir de enero de 2007.

-Bolaños ironiza con huelga y combustible venezolano (Pág. 5 A)

-“Para qué si ya tienen petróleo abundante y barato”, dice

-“No quiero deudas con Venezuela y el gobierno no tiene vela en ese entierro”, remarcó

-Asegura que el 40 % financiado será para FSLN y que luego la deuda le quedará “a los privados”

-Deja a su suerte a los médicos en huelga de hambre “porque recursos no hay”, expresa

-En relación con la huelga de hambre de los cuatro médicos Pro-Salario, Bolaños dijo: “Pobrecitos que hacen ese gesto infructuoso, porque cuando no hay no hay. No van a aparecer las cosas que no hay”.

-Asamblea no sesionó, y buseros a paro total (Pág. 6 A)

-Edwin Castro dice que Ministro de Hacienda “llegó a darle instrucciones al Presidente de la Asamblea”

-Lo cierto es que no hubo quórum porque faltaban sandinistas y de ALN, pero letras de cambio para transportistas no estaban en el orden del día



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 7 -

-Kontorovsky canta victoria sobre médicos pro salario (Pág. 14 A)

-Dice que huelga se ha desmoronado

-Otro galeno se suma a huelga de hambre

-Cruz Roja les niega un local más grande

-El viceministro de Salud, Israel Kontorovsky, dijo que el actual desmoronamiento de la huelga médica se debe al mal manejo que la dirigencia de la Federación Médica Pro Salario ha hecho del movimiento, así como a la toma de conciencia de los médicos de base de los departamentos, al admitir que el único perjudicado con no brindar atención es el pueblo de escasos recursos económicos

-La dirigencia de los Médicos Pro Salario, ahora no sólo enfrenta el desánimo de los médicos en los departamentos, sino también las advertencias de las autoridades académicas de la Facultad de Medicina de la UNAN-Managua, quienes amenazaron a los médicos residentes que de no integrarse a sus actividades, reprobarán su año académico.

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Elecciones nacionales.

-Miranda dijo que el Ministerio de Hacienda, pago encuesta que favorece al candidato de la ALN-PC Eduardo Montealegre.

Programas Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Alejandro Serrano Caldera

Tema Elecciones nacionales

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Maria Fernanda Alemán.

Tema Repriss Convención PLC.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado José Rizo Castellón (Candidato PLC)

Tema ¿Por qué urge Rizo?

-El candidato presentó algunos planes de su campaña electoral.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:15

PAG - 8 -

Noticias de TV

-El Ministro de Hacienda Mario Flores, señaló que los créditos de bancos que quebraron hace algunos años, estaban mal clasificados, por lo que aseguró que no hubo una clasificación arbitraria. El gerente de Ferretería Pastora, Denis Vargas, asegura que Flores “miente” pues ellos tenían una deuda con Bamer y eran clasificados como clientes A, pero al pasar este crédito a Bancentro, lo clasificaron como cliente C, o sea mal cliente, esto contradice el hecho de que pagaran su deuda a Bancentro. La empresa Caribe Motor, que hoy se llama Execel Automotriz, tenía 23 créditos y era clasificada como cliente A, pero al pasar a Bancentro la clasificaron como cliente C y es por dicha reclasificación que a Bancentro se le beneficia con la entrega de CENIS, afirmó el periodista. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El presidente de la Comisión de Asuntos Étnicos, Leonel Panti, expresó que el proyecto petrolero que se pretende impulsar en la Costa Caribe, afectará la única fuente de alimentos que tiene los Costeños, porque pretenden excavar más de 800 mil hectáreas ubicadas en Puerto Cabeza y Blufields. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Hallan muerta a hermana de ex presidente de Colombia Cesar Gaviria **(CNN Internacional)**